



TARASCON

Un forum pour sensibiliser aux nombreux enjeux de la forêt

Quelques jours après le premier forum de la forêt, organisé au lycée agricole de Saint-Rémy-de-Provence à l'occasion du lancement de la Charte forestière de territoire des Alpilles, qui décrit le projet de protection et développement durable du territoire, un second événement similaire s'est déroulé, vendredi. Il était proposé par l'école Sainte-Marthe sur le parc du Pôle jeunesse de Tarascon, en partenariat avec le Parc naturel régional des Alpilles.

Le temps d'une journée, la forêt s'est invitée dans l'école et chacun a pu alors mesurer l'intérêt qu'elle suscite auprès de tous. Les élèves de CM1, de CM2 et les collégiens ont participé.

Sur quatre "gares", divers ateliers, avec des intervenants différents (les associations Chemin faisand et Art de Vivre, le PNRA, le lycée des Alpilles, FORSAP les forestiers sapeurs, le CCFF de Tarascon, le centre de secours de la ville), ont permis d'être informés sur la biodiversité, les métiers de la forêt, la forêt au service de tous et d'imaginer la forêt créative.

Dans chaque gare, les élèves de 5^e ont coanimé les ateliers avec les intervenants, accompagnés le matin par des élèves du lycée agricole, avec qui ils ont aussi travaillé durant trois ans, sur la Charte forestière, et les élèves éco délégués de la Segpa du collège René-Cassin, l'après-midi. Un projet qui a été porté par Valérie Bagnon, professeur de SVT au collège, et aussi référente du label E3D de l'établissement, avec le soutien des professeurs de l'ensemble scolaire et du personnel d'éducation. Une exposition a permis de découvrir leur travail en fin de journée.

Un gros travail sur la Charte forestière

Cette journée a été l'occasion de sensibiliser les élèves sur quatre thématiques autour de la forêt -- les enjeux écologiques, économiques, sociaux et éducatifs, et transversaux -- qui représente une richesse considérable pour les Alpilles et le PNRA, qui est aux portes de la commune.



Julie Bayeul, entourée d'Audrey Dubois, Valérie Bagnon, Guy Corréard (président Ogec), Serge Mannoni (adjoint Agriculture et protection des espaces naturels), a mis à l'honneur pour leur investissement 7 élèves, Gabin Fouchard Desoeuvre, Lucas Saunier, Louise Bourdonnais, Camille Pommer, Théo Bougandoura, Telya Wolles, Olivia Baratassera.

/PHOTO N.C.B.

"Nos élèves ont ainsi collaborés, avec d'autres partenaires, à l'élaboration des grands objectifs et des champs d'actions pour mener à bien ce projet. La Charte du Parc ambitionne de répondre à la question : Quelles Alpilles voulons-nous pour 2037 ? ", a expliqué Audrey Dubois, chef d'établissement. L'occasion de rappeler que cette question a permis de faire émerger quatre ambitions, déclinées en 13 orientations et 38 mesures. Il s'agit de

"préserver et transmettre les richesses naturelles et paysagères des Alpilles, cultiver ses diversités pour maintenir son dynamisme, accompagner les évolutions pour bien vivre dans les Alpilles et fédérer le territoire et valoriser ses patrimoines."

Des propos corroborés par Julie Bayeul, élue du Parc en charge de son action éducative et conseillère municipale de Mas-Blanc-des-Alpilles. "Fruit de trois années de travail, ce plan

d'actions proposé par l'association des communes forestières de France se mènera sur 5 ans et fait entrer les Alpilles dans une gestion réellement durable de sa forêt." Et de préciser que si la gestion du risque incendie est la priorité du Parc depuis sa création, la forêt demande une gestion qui ne se limite pas à cela.

"C'est pourquoi le Parc a lancé un projet pédagogique pilote pour une charte forestière des jeunes. Chaque année le Parc accompagne plus de 100 classes dans les Alpilles." Pour ce projet nouveau, 22 classes et quelque 600 élèves se sont impliqués dans 5 communes. Et notamment à Tarascon avec l'école Jules-Ferry, la Segpa du collège René-Cassin, et le collège Sainte-Marthe. "La gestion de la forêt se fera dans la recherche d'une culture forestière partagée entre les différents acteurs de la forêt professionnels ou non, et partagée avec les usagers, les habitants et aussi les jeunes", a-t-elle conclu.

Nelly COMBE-BOUCHET

LA CHARTE DU PARC DES ALPILLES

Le territoire des communes d'Aureille, Fontvieille, Saint-Rémy-de-Provence, Les Baux-de-Provence, Saint-Etienne-du-Grès, Eygalières, Sénas, Lamanon, Orgon, Paradou, Mouries, Maussane-les-Alpilles, Mas-Blanc-des-Alpilles, Tarascon et Saint-Martin-de-Crau est classé depuis 2007 par l'État en Parc naturel régional (PNR). Une nouvelle charte a été signée pour une durée de 15 ans. "De cette manière, elle peut s'adapter aux changements du territoire qui subit des modifications puisque c'est un territoire rural, vivant et habité. Elle peut ainsi mesurer les bénéfices des actions menées, dresser un nouveau portrait du territoire dans toutes ses composantes et réajuster les objectifs", a affirmé Julie Bayeul.



Des ateliers étaient proposés comme celui de la pâte à papier.



Les élèves ont animé des stands et jeux informatiques. /PHOTOS N.C.B.

L'AGENDA DE LA MONTAGNETTE

BARBENTANE ● Chasse. Il est rappelé que la chasse est strictement interdite sur l'ensemble du massif de la Montagnette jusqu'au 1^{er} septembre 2023, mais reste possible sur le territoire communal en plaine, dont les limites sont définies au règlement communal, dans le strict respect des règles de sécurité. Exceptionnellement, et en cas de besoin, des battues pourront toutefois être organisées.

● Anniversaires de mariage. La municipalité célèbre les couples mariés en 1952, 1962 et 1972 et qui résident dans la commune, le vendredi 18 novembre à 19 h,

salle du conseil municipal.
→ Inscription auprès de l'état civil ☎ 04 90 90 85 77.

TARASCON ● Solidarité. Aujourd'hui à 16h30 à l'abbaye Saint-Michel de Frigolet, lecture avec accompagnement musical, en soutien au site, à la suite de l'incendie de la Montagnette au mois de juillet.

● Energie. Le groupe Enedis annonce des coupures de courant en raison de travaux, mardi 18 octobre, de 8h30 à 12h30, au 17 avenue Prosper Mérimée, du 21 au 39 et du 22 au 40 lot la Pierre Plantée du 288 chemin des Roustides, 264 chemin de Cure-

bourse, 190 chemin de Soumabre, 960 route de Boulbon, 960 route de Mézoargues, points de livraison 2581490592727 et 30002580933108 route de Mézoargues.

● Collecte de sang. La prochaine collecte se déroulera mardi 18 octobre à la salle du Panoramique, de 15h à 19h30.

GRAVESON ● Assemblée générale. Les adhérents du club taurin Lou Biou Graveson se réuniront le vendredi 4 novembre à 19h à la salle polyvalente Raoul Bonjean.

EN IMAGES



Vif succès pour la fête di Quieu Blanc à Eygalières.

Organisé par la commission des fêtes, l'événement a encore connu une belle réussite malgré le temps maussade voilà quelques jours. Avant que les festivités taurines ne commencent, une gerbe avait été déposée au bar du centre en hommage à Rémy, propriétaire du lieu et disparu récemment. À la tombée de la nuit, l'abrivado dans la Grand-rue a rassemblé les passionnés de bouvine alors que les peñas El Fuego et Camargua ont animé la soirée. Certains jeunes, très courageux, sont restés sur les lieux afin de participer eux-mêmes à la bandido nocturne. Les festivités se sont poursuivies le lendemain lors du déjeuner à la Tabayonne. Parti de la Chapelle Saint-Sixte, Pascal Bracciotti sur son tracteur a conduit la peña suivi de la remorque qui transportait le public. Suivaient les chevaux et des taureaux, précédés des coureurs. Ils se sont dirigés vers l'Ehpad afin que les résidents de la Sousto aient un aperçu de la fête. Les enfants n'ont pas été oubliés puisqu'un château gonflable avait été installé pour leur plus grand bonheur. La piñata installée au milieu de la Grand-rue n'aura pas résisté longtemps aux coups de bâton. Les enfants ne sont pas repartis les mains vides, un paquet de sucreries leur a été offert avec le goûter. Le dimanche, pour la première année à Eygalières, la manade Boutaud a sorti ses taureaux portugais pour une cabestria. Les cavaliers andalous et amazones camarguaises ont encadré les taureaux. Le public a été conquis de voir ce beau spectacle taurin.

D.B.C.

L'AGENDA DES ALPILLES

EYGALIÈRES ● Vide-greniers. Organisé en faveur du Téléthon, il se déroulera mardi 1^{er} novembre dans le centre du village.

→ Réservation d'un stand ☎ 06 22 08 25 73.

MAILLANE ● Attelages. Un concours est organisé aujourd'hui, à partir de 9h à la manade Caillan.

→ Renseignements et réservations pour le repas ☎ 06 16 24 72 84 ou 06 20 67 51 14.

MAUSSANE-LES-ALPILLES ● Cours d'anglais. Organisés par l'association Horlac, ils se dérouleront les mardis de 18h à 19h30, dans la salle Oceania.

→ Renseignements sur horlac.maussane@gmail.com ☎ 06 77 99 32 61.

● Santé. Le Centre communal d'action sociale propose gratuitement, aux plus de 60 ans de la Vallée des Baux, un atelier en dix séances de deux heures, animé par un professionnel de l'association Brain Up, pour apprendre les méthodes et techniques pour entraîner et préserver sa mémoire, la rendre plus efficace, tout en prenant du plaisir. Ce programme se déroulera tous les lundis de 9h à 11h jusqu'au 13 décembre à la salle de l'Olivier à l'espace Agora Alpilles.

→ Inscriptions à l'accueil de la mairie ou par téléphone ☎ 04 90 54 30 06.

SAINT-RÉMY-DE-PROVENCE ● Vide-dressing. Organisé par l'association Alpilles Street Art, il se déroulera aujourd'hui de 9h à 18h dans la salle Jean-Macé.

→ Réservations ☎ 06 65 78 36 35.

● Conférence. Mardi 18 octobre à 18h au musée Estrine, Christian Briend, conservateur au Musée national d'art moderne, animera une conférence sur le thème "Albert Gleizes et Juliette Roche, un couple d'artistes atypique". Inscription obligatoire sur reservations@musee-estrine.fr.

→ Renseignements ☎ 04 90 92 34 72. Tarifs : 5 et 7 €.

● Contes. La prochaine édition de "L'heure des contes" se déroulera mercredi 19 octobre, entre 15h et 16h, à la bibliothèque municipale. Les enfants âgés de 4 à 9 ans pourront écouter des contes traditionnels, modernes ou mythologiques.

→ Entrée gratuite.